
verbale ASSEMBLEA n.6 del 31.8.2022 
 
 

       
 

Il giorno 31 agosto 2022 alle ore 9,30, presso la sala del ristorante Il Crap di Tresivio, via Lago, si è riunita l’assemblea 
annuale Anteas di Sondrio con il seguente ordine del giorno: 
 

1 -  Introduzione del Presidente  
2 -  Approvazione del nuovo statuto associativo 
3 -  Il nostro welfare: sanità, pensioni,… 
4 -  Proposta per amministratore di sostegno 
5 -  L’azzardo: un fenomeno che ci interroga 
6 -  Eventuali varie  
 

Sono presenti 75 soci con 94 deleghe, più 3 ospiti: Sergio Marcelli, segretario FNP, Attilia Galli, responsabile UdP Alta 
Valtellina, Marika Cornaggia, supporter tecnico della Cisl.  
Presiede il presidente provinciale Fausta Svanella, svolge la funzione di segretario Mariangela Faccinelli. 
  
PUNTO 1 – INTRODUZIONE DEL PRESIDENTE  
Il Presidente ringrazia i presenti e i componenti il direttivo per la loro grande disponibilità per coinvolgere tutti i soci in 
un momento particolare come il mese di agosto.  
Nel novembre 21, dopo 4 anni dalla legge 117, codice del terzo settore, è iniziata la trasmigrazione delle associazioni 
verso il Runts, il registro unico nazionale del terzo settore. Sembrava un’operazione facile, Anteas Sondrio aveva 
approvato lo statuto nel 2019, presente la presidente regionale, Elisabetta Fossati, per cui si sentiva tranquilla. 
Il 4 agosto è giunta la mail della Provincia che comunicava:  
… richiedo l’adeguamento dello statuto in merito al seguente punto: 
- deve essere indicato il diritto dei soci a esaminare i libri sociali e specificata la modalità di accesso, come 
declinato dall’articolo 15, comma 3, del codice del terzo settore. 
Alla luce di quanto evidenziato resto in attesa di ricevere lo statuto revisionato e registrato presso 
l’Agenzia dell’Entrate al seguente indirizzo pec protocollo@cert.provincia.so.it, entro e non oltre 60 
giorni dal ricevimento della presente comunicazione. In caso di mancata ricezione della 
documentazione richiesta o di non conformità della stessa, non potrò procedere al consolidamento 
dell’iscrizione al Registro unico nazionale del terzo settore (RUNTS). 

Il presidente confessa di non capire la richiesta, visto che se un socio può vedere i documenti significa che va quando 
vuole, li chiede e li guarda… sono sempre stati distribuiti e pubblicati i bilanci e tutto ciò che riguarda la vita 
dell’associazione in nome della trasparenza! 
A quel punto ha sentito Massimo Miotti, il consulente Cisl, e la presidente regionale, Gloria Bertolotti i quali hanno 
assicurato sul fatto che andava proprio integrato lo statuto. Ha parlato anche con la referente della Provincia che ha 
specificato l’importanza prioritaria dell’assemblea, poi la registrazione dell’Agenzia delle Entrate sarebbe stata veloce. 
Il 10 agosto si è svolto un direttivo straordinario per convocare l’assemblea con l’impegno per la raccolta dei 
partecipanti, vista la necessità della presenza dei ¾ dei soci. 
Non volendo, però, un incontro solo amministrativo, è stato invitato Pietro Biavaschi, che aveva illustrato il tema 
dell’amministratore di sostegno al direttivo in giugno, ma essendo assente, ha suggerito Attilia Galli, responsabile 
dell’Ufficio di Piano di Bormio. A lei è stato  chiesto di parlare anche del gioco d’azzardo, tema già affrontato lo scorso 
anno, quando erano venute in assemblea le psicologhe della Colce, coop. Lotta contro l’emarginazione, a presentare i 
dati del fenomeno. Questa volta dentro il quadro generale dell’azzardo, argomento che lei sta coordinando per tutto il 
territorio. 
Inoltre, non poteva mancare il tema sanità, vista la situazione in Valle, e questo viene portato da Sergio Marcelli, 
responsabile FNP. 
 
PUNTO 2 -  APPROVAZIONE DEL NUOVO STATUTO ASSOCIATIVO 

L’ASSEMBLEA 
VISTA la richiesta della provincia di integrare lo statuto;  
VISTO il testo di statuto, distribuito ai partecipanti; 
SENTITA l’illustrazione del presidente mediante Powerpoint; 

DELIBERA all’unanimità dei presenti 
-di approvare la modifica dello statuto dell’associazione, come richiesto dalla Provincia di Sondrio il 3.8.2022. Le 
modifiche allo Statuto sono state effettuate in adeguamento al CTS (Codice del Terzo Settore) pertanto la registrazione 
é in esenzione da imposta di registro e di bollo ai sensi dell'articolo 82, comma 3 e 5 del Dlgs. n. 117/2017.  



 
PUNTO 3 -  IL NOSTRO WELFARE: SANITÀ, … 
Sergio Marcelli, segretario FNP,  ringrazia l’associazione che fa attività vera, supportata dal sindacato. È importante che 
la gestione sia corretta, anche se la burocrazia avanza. Affronta due temi:  

- la prima cosa da chiedere alla politica è di dire la verità, perché i temi delicati non si affrontano per slogan, 
sentire le promesse di servizi gratis è irreale, conosciamo i problemi dell’energia, delle criticità enormi del 
cambiamento climatico che portano cambi nel modo di lavorare e di consumare…  

- la responsabilità della nostra sanità è della regione Lombardia, non del governo, né dell’Europa. Le risorse ci 
sono anche, ma mancano i medici e gli infermieri. Allora dalle autorità sanitarie gradirebbe sentire quali ospedali 
possiamo avere con questo personale, altrimenti le case di comunità rischiano di essere solo strutture edilizie … 

Su questi temi seguiranno assemblee zonali, senza farla facile, ma discutendo di come si può stare sul pezzo, anche 
come sindacato. 
 
PUNTO 4 -  PROPOSTA PER AMMINISTRATORE DI SOSTEGNO   
Attilia Galli responsabile dell’UdP di Bormio parte dalla domanda “E se ci lasciassimo sollecitare dalle nostre 
comunità?” per introdurre due questioni che ci interrogano: l’amministratore di sostegno (AdS) e l’azzardo, presenti nel 
nostro territorio.  
Fare l’AdS è un servizio, un modo di aiutare la nostra comunità, perché siamo nella condizione di avere sempre più 
persone sole che necessitano di un aiuto. I cittadini hanno diritti anche se sono limitati, pertanto va ‘cucito su misura’ 
della persona l’aiuto necessario che viene definito dal giudice tutelare, nel suo decreto di nomina. Ciascuno di noi è un 
pezzetto del puzzle di comunità, dove le istituzioni si occupano di alcuni pezzi del puzzle, ma non sono totalizzanti. 
L’AdS è una risorsa valoriale, dentro una logica di solidarietà, che permette alla persona con alcuni limiti di rimanere a 
casa. “Agisce per promuovere e garantire il riconoscimento della dignità della persona, della sua integrità e dei suoi 
diritti di cittadinanza. Inoltre, attua un accompagnamento riservato e discreto, favorisce il protagonismo della persona, 
seppure con limitazioni della sua autonomia”.  
Il servizio sociale attiva il percorso e nelle situazioni più intricate supporta l’AdS in alcuni compiti. I tempi di attivazione 
di questa figura sono di 60 gg, ma se la situazione è di emergenza ne bastano 10. 
Sul tema ci sono alcuni interventi di chiarimento e di stupore, ai quali la presidente chiarisce che proprio a una platea 
come la nostra, associazione di volontari, è possibile proporlo. 
La relatrice si aspetta qualche disponibilità! 
 
PUNTO 5 -  L’AZZARDO: UN FENOMENO CHE CI INTERROGA   
“L’azzardo è oggi una vera e propria fabbrica di povertà, materiale e morale, che crea un grave danno alle persone, al 
sistema educativo, all’economia reale e alla società.” L’argomento azzardo è inquadrato nel sistema economico 
generale, dove lo stato si prende il 5% del giocato, ma il resto del denaro raccolto viene ridistribuito fra chi gioca, i 
concessionari dei giochi, i gestori delle macchine, i titolari di esercizi dove si gioca.  
“Il sistema dell’azzardo è un mercato diventato appetibile per le mafie (riciclaggio, usura, racket).” 
L’azzardo è anche definito ‘un virus che ha intaccato la nostra cultura’, pensando alla composizione dei giochi per 
bambini, molti improntati alla scommessa e alla vincita, che organizzano già la percezione allenandola a quanto arriverà 
dopo con le macchinette, i gratta e vinci, i giochi on line. 
Che fare? Mettere distanze, prevenire, perché la cura della ludopatia costa… 
Nel 2019, in provincia di Sondrio, il totale giocato è di 286 milioni di euro, di cui 67 milioni persi. Cosa avremmo potuto 
costruire con questi soldi? 
 
PUNTO 6 -  EVENTUALI VARIE  
Davide Fumagalli, segretario UST, porta il suo saluto insieme a Vittorio Cantoni, della segreteria UST. Nota come la 
scelta di questo giorno per la nostra assemblea sia particolare per le coincidenze: i 10 anni dalla morte del cardinal 
Martini, di cui ci consegna il profilo del sindacalista; la ricorrenza di S.Abbondio per la ns. diocesi e la morte di 
Gorbaciov. Ci ricorda la preoccupazione per la situazione generale con le elezioni alle porte. 
 
La riunione termina alle ore 12.30.            
 
         IL SEGRETARIO                                                                                IL PRESIDENTE 
      Mariangela Faccinelli                                                                             Fausta  Svanella 
                                                                                                  


